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 EDITO 
LE PHENOMENE MEDJUGORJE
     
     
Hvaljen Isus i Marija !
Loués soient Jésus et Marie ! 
     
Bonjour à toutes et à tous !
Medjugorje est un phénomène sans 
précédent dans l'histoire de l'Eglise.
Depuis le 24 juin 1981, jour où la Sainte 
Vierge est apparue à six jeunes pour la 
première fois, des dizaines de millions de
pèlerins du monde entier s'y sont rendus.
Là-bas, il y a énormément de conver-
sions, de guérisons, de retours à la foi... 
et de vocations qui éclosent.
Medjugorje est devenu aujourd'hui le 
troisième sanctuaire marial en Europe. Il 
est aussi celui qui connaît le développe-
ment le plus rapide à travers le monde.
Le 12 mai 2019, le Pape François a 
autorisé l'organisation de pèlerinages 
officiels et, depuis, le nombre de pèlerins
a encore augmenté.
C'est pourquoi, en ces jours où nous 
nous préparons à fêter le 41e anniver-
saire des apparitions, voici un nouveau 
numéro du journal  "Chère Gospa" 
intitulé : "Le phénomène Medjugorje".
Ce numéro s'adresse principalement aux
personnes qui souhaitent avoir une "vue 

d'ensemble" du phénomène Medjugorje, 
ainsi qu'à celles qui connaissent encore 
mal, voire pas du tout, ces apparitions.
Dans ce journal, vous pourrez trouver les
principales statistiques du sanctuaire, de 
même que des articles sur la position de 
l'Eglise, sur le lien avec Lourdes et 
Fatima, sur les demandes les plus 
importantes de la Sainte Vierge...
Bien évidemment, il n'a pas été possible 
de tout dire dans ce seul numéro. C'est 
pourquoi je signale à tous ceux qui 
souhaiteraient avoir plus d'informations 
sur Medjugorje qu'ils ont la possibilité, 
s'ils le désirent, de consulter les 
précédents numéros de "Chère Gospa" 
en ligne (ils sont tous disponibles en 
version PDF sur les deux sites Internet 
dont l'adresse figure en dernière page).
Voilà, j'espère que ce nouveau journal 
vous intéressera. N'hésitez pas à le faire 
connaître, autour de vous. Il ne s'agit pas
d'anticiper le jugement de l'Eglise sur 
Medjugorje mais tout simplement 
d'informer. Chacun de nous, bien 
entendu, se soumettra à la décision 
finale du Saint-Siège lorsque celui-ci se 
prononcera sur les apparitions.
Bonne lecture à toutes et à tous !
A très bientôt !
     
Hervé REYNAUD

http://chere-gospa.eklablog.com/


 Chiffres 
QUELQUES STATISTIQUES CONCERNANT MEDJUGORJE
     
Pour mieux comprendre le phénomène Medjugorje, voici tout d'abord quelques 
statistiques (vous pourrez en trouv2er d'autres sur le site "Chère Gospa").
     
     

     
     
1-Le village
a)-Le village de Medjugorje compte 
2 306 habitants. Plus de 95 % sont 
Croates (source : Wikipedia / 2013).
     
b)-La paroisse de Medjugorje, qui est 
composée de cinq villages (Medjugorje, 
Bijakovici, Miletina, Sumanci et Vionica), 
compte environ 4 300 habitants (source :
Medjugorje a little encyclopaedia / 2011).
________________________________
     
2-Les pèlerins
a)-Plus de 60 millions de personnes se 
sont rendues à Medjugorje depuis le 
début des apparitions, en juin 1981 
(source : chaîne ABC / 2019) .
     
b)-Le nombre annuel de pèlerins s'élève 
aujourd'hui à 2,5 millions, et il est en 
constante progression (source : Mgr 
Henryk Hoser / 2017).
     
c)-Les pèlerins viennent de 120 pays du 
monde. Il y a quelques années, les 
Italiens représentaient presque 50% 
d'entre eux. On peut noter qu'il y a  
également 30 000 Français par an, 
20 000 Irlandais, 2000 Belges et 2000 
Suisses (source : Bh Info / 2011).

d)-Chaque année, plus de 40 000 prêtres
se rendent à Medjugorje, ainsi qu'un très
grand nombre d'évêques et de cardinaux
(source : Eclaireurs de Paix / 2014).
     
e)-En décembre 2021, un groupe de plus
de 3 500 Ukrainiens a fait un pèlerinage 
à Medjugorje. Ce groupe était 
accompagné par une centaine de 
prêtres. C'est très certainement le plus 
grand pèlerinage jamais organisé à 
Medjugorje (source : Medjugorje tutti i 
Giorni / 2021).
________________________________
     
3-Les apparitions
a)-A eux six, les voyants de Medjugorje 
ont vu la Sainte Vierge plus de 52 000 
fois (source : Chère Gospa / 2021).
     
b)-L'une des apparitions (parmi les plus 
récentes) qui a attiré le plus de monde 
est celle de Marija Pavlovic-Lunetti à
Beyrouth (au Liban) le 11 mars 2012 plus
de 60 000 personnes y ont assisté 
(source : L'Orient le Jour / 2012).
     
c)-Le 25 juin 2001 (jour du 20e 
anniversaire des apparitions), plus de 
100 000 personnes étaient présentes 
lors de la rencontre du groupe de prière 
du voyant Ivan Dragicevic, à Medjugorje 
(source : Cyrille Auboyneau / 2003).
________________________________
     
4-Les communautés
Il y a environ 30 communautés 
religieuses et associations caritatives qui
sont présentes à Medjugorje. Parmi 
elles, on peut noter : l'Arche, les 
Béatitudes, le Cénacle, l'Oasis de la 
Paix, le Village de la Mère... (source : 
Mgr Henryk Hoser / 2017).



5-La place du sanctuaire en Europe
Medjugorje est aujourd'hui le 3e 
sanctuaire marial en Europe. C'est aussi 
celui qui connaît le développement le 
plus rapide à travers le monde (source : 
chaîne BBC / 2010).
________________________________
     
6-Le Festival des jeunes
a)-Tous les ans, le Festival des jeunes 
de Medjugorje (Mladifest) rassemble un 
très grand nombre de participants (plus 
de 80 000 selon certaines sources). En 
2021, le Pape François a adressé un 
message aux jeunes (source : Chère 
Gospa / 2022).
     
b)-Le lundi 5 août 2019, la Messe de 
clôture du Festival des jeunes a été 
concélébrée par 714 prêtres (source : 
Site officiel de Medjugorje / 2019).
________________________________
     
7-Les vocations
a)-520 prêtres et 123 religieuses ont dit 
avoir reçu leur vocation à Medjugorje 
(source : Archives Medj / 2011).
     
b)-Selon l'auteur américain Wayne 
Weible, une autre estimation (moins 
officielle) de la paroisse indique que plus 
de 7000 prêtres auraient reçu leur 
vocation à Medjugorje (source : Wayne 
Weible / 2017).
________________________________
     
8-Les guérisons
a)-Plus de 600 cas de guérisons de 
maladies incurables ou en phase 
terminale ont été enregistrés (source : 
Glas Brotnja / 2015).
     
b)-Le nombre réel de guérisons est 
sûrement beaucoup plus élevé car de 
très nombreux pèlerins ne parlent de leur
guérison qu'à leurs proches. La paroisse 
de Medjugorje n'étant pas informée, elle 
ne peut donc pas les comptabiliser 
(source : Chère Gospa / 2022).

9-Les groupes de prière
a)-De très nombreux groupes de prière 
sont nés de Medjugorje et ont essaimé à 
travers le monde. En 2002, rien qu'aux 
Etats-Unis, on en comptait plus d'un 
millier (source : Mgr Georges Pearce / 
2002).
     
b)-L'Internet International Prayer 
Group "Queen of Peace" (un groupe qui 
a été fondé par Nedjo Brecic en 1999) 
compte aujourd'hui plus de 4 500 
membres à travers le monde (source : 
Ana Shawl / 2014). 
     
c)-Le groupe "Purgatory Oblation 
Warriors" (dont les membres prient 
chaque jour pour les âmes du 
Purgatoire) compte lui aussi plus de 
4 500 membres à travers le monde 
(source : Michael K. Jones / 2017). 
     

   
                  Don Gabriel Amorth
                         (1925-2016)                    
         
d)-Don Gabriel Amorth, l'exorciste du 
Vatican (qui est décédé en 2016), 
animait en Italie un groupe de prière de 
type "Medjugorje" de plus de 700 
personnes. Dans une interview qu'il a 
accordée au Père Dario Dodig en 2002, 
à Medjugorje, il a dit : "L'influence de 
Medjugorje est mondiale. Il suffit de 
penser au nombre de groupes de prière 
qui sont nés grâce à l'inspiration de 
Medjugorje"  (source : Centre 
d'information Mir / 2002). →
     



10-Le site Internet
a)-Dans le monde, plus de 6 millions de 
personnes suivent le programme du soir 
de la paroisse de Medjugorje en direct 
sur Internet (source : Père Marinko 
Sakota / 2014).
     
b)-Le congrès en ligne pour les 
germanophones, qui s'est tenu les 30 et 
31 janvier 2021, a été suivi par plus de 7 
millions de personnes à travers le monde
(source : Site officiel de Medjugorje / 
2021).
________________________________
     
11-Mary's Meals
a)-L'association écossaise Mary's Meals 
(qui est un fruit de Medjugorje) est née 
en 2002. Aujourd'hui, elle donne un 
repas par jour à 2 279 941 enfants dans 
20 pays du monde (source : Magnus 
MacFarlane-Barrow / 2022).
     
b)-En octobre 2021, Mary's Meals a 
dépassé les 2,8 milliards de repas 
distribués (source : Mary's Meals / 2021).
     

      
            Magnus MacFarlane-Barrow,
             le fondateur de Mary's Meals
________________________________
     
12-Radio Maria
Radio Maria (dont l'histoire est très liée à
Medjugorje) est écoutée par plus de 35 
millions d'auditeurs dans le monde 
chaque jour. Il y a en tout 82 stations, 
auxquelles viennent s'ajouter 29 stations 

qui émettent en langue locale sur le 
continent africain. A noter également que
Radio Maria compte plus de 20 000 
bénévoles et que les programmes sont 
diffusés dans 37 langues (source : Radio
Maria / 2022).
________________________________
     
 Messages 
QUELQUES MESSAGES...
     

♥
Voici quelques extraits de messages 
dans lesquels la Sainte Vierge nous 
parle de sa venue à Medjugorje.
     
     
Je suis venue appeler le monde à la 
conversion pour la dernière fois; ensuite, 
je n'apparaîtrai plus sur cette terre (le 
02/05/82). 
     
Je souhaite donner des messages 
comme jamais auparavant depuis le 
commencement du monde (le 21/01/82).
     
Medjugorje est un signe pour vous tous, 
et une invitation pour vous à prier et à 
vivre les jours de grâce que Dieu vous 
donne. C'est pourquoi, chers enfants, 
saisissez cet appel à la prière avec 
sérieux (le 25/04/92).
     
Petits enfants, n’oubliez pas que vous 
êtes tous importants dans ce grand 
projet que Dieu conduit à travers 
Medjugorje. Dieu désire convertir le 
monde entier et l’invite au salut et au 
chemin vers Lui qui est le commence-
ment et la fin de chaque être (le 
25/06/07).
     
Je vous invite à devenir les mission-
naires des messages que je vous donne 
ici, à travers ce lieu qui m'est cher (…). 
Petits enfants, je vous appelle à vivre 
avec amour les messages que je vous 
donne et à les transmettre au monde 
entier (le 25/02/95).



 Eglise 
LA POSITION DE L'EGLISE SUR MEDJUGORJE
     
Voici maintenant quelques points pour mieux comprendre la position de l'Eglise par 
rapport à Medjugorje.
     

     
                    Mgr Henryk Hoser
              Le 1er Visiteur Apostolique
     
     
1-Des apparitions encore à l'étude
a)-Les apparitions de Medjugorje sont 
encore à l'étude par le Vatican. Pour 
l'instant, elles ne sont ni reconnues ni 
condamnées.
     
b)-Le 19 avril 2017, le cardinal Gerhard 
Müller (qui était alors le Préfet de la 
Congrégation pour la Doctrine de la Foi) 
a dit ceci dans une interview accordée à 
l'agence polonaise KAI : "Les apparitions
rapportées à Medjugorje sont des 
révélations d'ordre privé, que nous 
n'excluons bien sûr pas par principe. Il 
n’est pas exact, selon moi, de laisser 
entendre que l’Envoyé Spécial du 
Vatican ou que la Congrégation pour la 
Doctrine de la Foi aurait arrêté une 
conclusion définitive à ce sujet. C’est 
une question qui n'a pas encore été 
tranchée". 
     
c)-Selon de nombreux spécialistes de 
Medjugorje, cette situation d'attente 
pourrait durer encore longtemps car, 
disent-ils, l'Eglise ne se presse jamais 
dans ce genre de cas et, de plus, elle n'a

pas pour habitude de reconnaître des 
apparitions qui sont encore en cours.
     
2-Le Pape François dit qu'il a 
Medjugorje très à cœur
a)-Le 13 mai 2017, en réponse à une 
question concernant Medjugorje qui lui a 
été posée lors d'une conférence de 
presse, le Pape François a exprimé des 
doutes personnels sur le fait que la 
Sainte Vierge puisse donner des 
messages publics chaque jour (ce qui, 
en fait, n'est pas le cas à Medjugorje).
Quelque temps après, Chiara Amirante 
(qui est la fondatrice de la communauté 
italienne "Nouveaux Horizons") l'a 
interrogé sur ses propos et le Saint Père 
lui a répondu : "J'ai Medjugorje à cœur. 
Je crois, comme je l'ai affirmé au cours 
de la conférence de presse, qu'il y a de 
nombreux fruits et qu'ils sont incontes-
tables. Tu peux dire que j'ai Medjugorje à
cœur, et que je n'ai pas réalisé que cette
affirmation donnée à titre personnel, 
mais qui provenait aussi d'une 
information erronée, aurait eu un tel 
impact. Tu peux donc dire que j'ai 
Medjugorje à cœur, très à cœur" 
(source : le site italien "Medjugorje tutti i 
Giorni").
     
3-Le Pape François nomme un 
Visiteur Apostolique
a)-Le premier acte important qui montre 
le grand intérêt du Pape François pour 
Medjugorje est la nomination de Mgr 
Henryk Hoser comme "Visiteur 
Apostolique", le 31 mai 2018.
Mgr Hoser étant décédé le 13 août 2021,
il a été remplacé par Mgr Aldo Cavalli le 
27 novembre 2021.
     
b)-Le Père Alexis Wiehe (du diocèse de 
Fréjus-Toulon) dit que le Visiteur Aposto-



lique est en quelque sorte "l'évêque de 
Medjugorje". La nomination de Mgr 
Hoser montre donc bien à quel point 
Medjugorje est un phénomène important 
pour le Saint Père et, également, pour 
l'Eglise tout entière.
     
c)-Très certainement, cette nomination 
s'explique aussi en partie par le fait que 
les rapports entre Medjugorje et les 
évêques successifs de Mostar n'ont pas 
toujours été simples. A l'époque du 
communisme, par exemple, ces évêques
ont subi de fortes pressions du pouvoir 
en place pour qu'ils rejettent Medjugorje 
(cf. le témoignage du Père Jozo Zovko 
dans le livre de Sabrina Covic : "Ren-
contres avec le Père Jozo", 2003).
Il faut savoir également que la Bosnie est
un pays où il y a souvent eu des tensions
entre les évêques et les Franciscains, au
cours de l'histoire.
On peut donc penser que, pour toutes 
ces raisons, il était préférable que le cas 
de Medjugorje soit géré directement par 
Rome.
     
4-Le Pape François autorise les 
pèlerinages officiels à Medjugorje
a)-Le deuxième acte important qui 
montre le grand intérêt du Pape François
pour Medjugorje est l'autorisation des 
pèlerinages officiels. Cette décision a été
rendue publique le 12 mai 2019. Avant 
cette date, seuls les pèlerinages privés 
étaient autorisés.
     
b)-Depuis l'autorisation du Pape, un 
nombre encore plus important d'évêques
et de cardinaux se sont rendus à 
Medjugorje. On peut citer par exemple : 
le cardinal Angelo de Donatis (le vicaire 
général du diocèse de Rome), le cardinal
Robert Sarah (l'ancien Préfet de la 
Congrégation pour le culte divin et la 
discipline des sacrements), Mgr Rino 
Fisichella (le Président du Conseil 
Pontifical pour la nouvelle évangéli-
sation), Mgr José Rodriguez Carballo (le 
Secrétaire de la Congrégation pour les 

instituts de vie consacrée et les sociétés 
de vie apostolique), le cardinal Philippe 
Barbarin (l'ancien Archevêque de Lyon), 
Mgr Michel Aupetit (l'ancien Archevêque 
de Paris), Mgr Dominique Rey (l'évêque 
de Fréjus-Toulon)... et beaucoup d'autres
encore.
     
c)-Le 1er août 2021, la Messe 
d'ouverture du Festival des jeunes de 
Medjugorje a été présidée par le cardinal
Robert Sarah. A la fin de son homélie, il 
a dit ceci : "Que Notre Dame de 
Medjugorje nous convertisse et nous 
aide à faire l’œuvre de Dieu et qu'elle 
nous bénisse. Amen". 
     

                    Le 12 mai 2019 :
             Autorisation des pèlerinages
                             officiels
     
     
5-Medjugorje touche des foules 
immenses de fidèles
a)-En juin 1986, les voyants de 
Medjugorje ont posé une question à la 
Sainte Vierge concernant la 
reconnaissance de ses apparitions.
Elle leur a alors répondu ceci : "Il faut 
suivre l'autorité de l'Eglise, bien sûr. 
Cependant, avant qu'elle ne se 
prononce, il faut avancer spirituellement,
car elle ne pourra se prononcer dans le 
vide mais dans la confirmation qui 
suppose la croissance de l'enfant. En
premier vient la naissance suivie du
baptême puis de la confirmation.



L'Eglise viendra confirmer ce qui est né 
de Dieu. Nous devons marcher et 
avancer spirituellement, inspirés par ces 
messages".
     
b)-Medjugorje touche aujourd'hui des 
foules immenses de fidèles. Tout en res-
tant très fermement attachés à l'Eglise, 
ceux-ci n'hésitent pas à parler des 
messages et à témoigner des grâces 
reçues. On constate aussi que de très 
nombreux responsables religieux se sont
toujours montrés très ouverts à ces 
apparitions et en ont toujours parlé d'une
manière extrêmement positive.
On peut citer bien évidemment le Pape 
saint Jean-Paul II, mais aussi : le cardi-
nal Christophe Schönborn (l'Archevêque 
de Vienne, en Autriche), Mgr André 
Léonard (l'Archevêque de Malines-
Bruxelles, en Belgique), sainte mère 
Teresa, le Père Emiliano Tardif, le Père 
Daniel Ange, sœur Briege McKenna... 
Medjugorje compte tellement d'amis, à 
travers le monde, qu'il est absolument 
impossible de les nommer tous !
Le cinéaste américain Sean Bloomfield 
(qui a réalisé plusieurs reportages sur 
Kibeho) dit également que des voyants 
de Kibeho s'y sont rendus.
     
c)-Parmi toutes ces personnes, le Pape 
saint Jean-Paul II occupe une place très 
particulière. En effet, il a exprimé à 
maintes reprises son profond attache-
ment à Medjugorje. On se souvient 
notamment de ces phrases qu'il a dites 
au fil des années, et ce de manière 
privée : "Medjugorje est la continuation 
de Fatima" (à Mgr Paolo Hnilica, 
l'évêque de Rusadus, dans le nord de 
l'Algérie), "Medjugorje est le centre 
spirituel du monde" (cité par Mgr 
Slawomir Oder, le postulateur de la 
cause de béatification et de canonisation
du Pape), "Medjugorje est l'espérance 
du monde" (à la voyante Mirjana Soldo, 
à Castel Gandolfo), "J'y crois ! J'y crois ! 
J'y crois !" (à Mgr Roberto Cavallero, 
l'Archevêque de Chiavari, en Italie)...

Celles et ceux qui souhaitent approfondir
ce point précis pourront se reporter au 
PDF "Chère Gospa" n°65 : "Medjugorje 
et les grands témoins de notre temps".
     

     
                   Pape Jean-Paul II :
          "Medjugorje est la continuation
                          de Fatima"
    
     
d)-Pour terminer, nous pourrions parler 
également de la mystique polonaise 
Alice Lenczewska (1934-2012).
Le 20 juillet 2015, Mgr Henryk Wejman, 
qui est l'évêque de Stetin (en Pologne),
a donné son accord pour que ses écrits 
soient publiés.
Il est intéressant de savoir qu'Alice 
Lenczewska croyait très profondément à 
Medjugorje, qu'elle organisait des 
pèlerinages là-bas et qu'elle a même 
fondé un groupe de prière ("Les enfants 
de Medjugorje") qu'elle animait une fois 
par mois, dans sa paroisse.
Le 25 janvier 1996, elle a reçu cette 
parole de Jésus (le message complet se 
trouve dans son livre "Exhorta-
tions") : "Moi, tout comme ma Mère qui 
apparaît à Fatima et à Medjugorje, 
j’appelle tout le monde à la conversion, à
la prière et à la pénitence, pour sauver le
plus possible d’êtres humains et le plus 
possible de morceaux de terre de la 
destruction totale par Satan qui sème 
dans les cœurs la discorde, la haine et 
l’agression". 



 Secrets 
LES DIX SECRETS
     

    
                     Mirjana Soldo
     
     
1-Les dix secrets
a)-Dans le prolongement de l'article 
précédent, nous pourrions attirer 
l'attention sur le fait que le message de 
Medjugorje contient un élément qui, à lui 
seul, pourra permettre d'authentifier les 
apparitions ou bien de les condamner. 
Cet élément, ce sont les secrets.
La Sainte Vierge, en effet, a voulu confier
10 secrets à chacun des six voyants.
     
b)-Elle leur les a donnés à un rythme qui 
est différent pour chaque voyant. Et dès 
lors qu'un voyant a reçu son 10e secret, 
ses apparitions quotidiennes ont cessé 
et il n'a eu plus qu'une seule
apparition annuelle.
Ainsi, Mirjana Soldo a reçu son 10e 
secret le 25 décembre 1982 et, depuis, 
elle ne voit la Sainte Vierge que le 18 
mars. Ivanka Elez a reçu son 10e secret 
le 7 mai 1985 et, depuis, elle ne voit la 
Sainte Vierge que le 25 juin. Jakov Colo 
a reçu son 10e secret le 12 septembre 
1998 et, depuis, il ne voit la Sainte 
Vierge que le 25 décembre.
     
c)-En ce qui concerne les trois autres 
voyants (Vicka Mijatovic, Marija Pavlovic-
Lunetti et Ivan Dragicevic), ils continuent 

d'avoir des apparitions quotidiennes et 
chacun d'entre eux a reçu 9 secrets
à ce jour.
    
d)-On sait très peu de choses sur les 
secrets. Les voyants nous indiquent 
toutefois que certains concernent des 
événements très importants qui vont se 
produire dans le monde.
Mirjana Soldo dit que 10 jours avant la 
réalisation d'un secret, elle révélera ce 
secret au Père Petar Ljubicic (un prêtre 
franciscain de Medjugorje) et que 3 jours
avant la réalisation du secret en 
question, le Père Petar le révélera au 
monde. Ainsi, chacun pourra connaître le
secret avant qu'il n'arrive.
A partir de là, les choses sont très 
simples. Si ces secrets se réalisent, alors
tout le monde saura que les apparitions 
étaient authentiques. Par contre, s'ils ne 
se réalisent pas, alors tout le monde 
saura que les apparitions étaient 
fausses.
   
2-Ivan et Mirjana
a)-Pour terminer, nous pourrions citer cet
extrait d'une interview qu'Ivan Dragicevic
a accordée au Père Livio Fanzaga sur 
Radio Maria Italie le 14 août 2012 :
Père Livio : Ivan, est-il juste de dire que 
le temps des secrets sera un temps de 
grande épreuve pour l'Eglise et pour le 
monde ? 
Ivan : Absolument. Je suis tout à fait 
d'accord. En ce qui concerne les secrets,
nous ne pouvons rien dire. Je peux 
simplement dire que c'est un temps très 
important. D'une manière particulière, 
c'est un temps important pour l'Eglise. 
Nous devrions tous prier pour cela. 
     
b)-Notons enfin ce message que la 
Sainte Vierge a donné à Mirjana Soldo, il
y a quelques années, au sujet des 
secrets : "N'ayez pas peur, car ceux qui 
prennent Dieu comme leur Père et moi 
comme leur Mère n'ont pas à avoir peur" 
(source : la lettre d'information des
Enfants de Medjugorje d'octobre 1995).



 Apparitions 
LA CONTINUATION DE FATIMA
      

     
     
a)-Dans une lettre en date du 25 juin 
1997 qu'il a cosignée avec Mgr Frane 
Franic (l'Archevêque de Split, en
Croatie) et cinq prêtres franciscains de 
Medjugorje (le Père Tomislav Pervan, le 
Père Ivan Landeka, le Père Léonard 
Orec, le Père Slavko Barbaric et le Père 
Jozo Zovko), Mgr Paolo Hnilica cite cette
phrase que le Pape saint Jean-Paul II lui 
a dite en privé : "Medjugorje est la 
continuation de Fatima".
Il est vrai que lorsque l'on regarde très 
attentivement l'histoire de Medjugorje, on
découvre qu'il y a des liens très forts 
avec Fatima et, aussi, avec Lourdes.
     
b)-Par exemple, on se rappelle que la 
Sainte Vierge est apparue à Fatima en 
1917, en pleine première guerre 
mondiale. Et comme nous le savons, 
cette guerre a éclaté suite à un 
événement qui est survenu en Bosnie 
Herzégovine. Il s'agit de l'assassinat de 
l'héritier du trône d'Autriche, l'archiduc 
François-Ferdinand (qui était alors en 
visite à Sarajevo). A l'époque, cet 
épisode avait valu à la Bosnie le surnom 
de "Poudrière de l'Europe".
Or, quand on voit aujourd'hui les fruits 
extraordinaires qui apparaissent à 
Medjugorje, quand on voit cette véritable 
explosion de conversions, de guérisons, 
de réconciliations, de retours à la foi, de 

groupes de prière, d'oeuvres 
caritatives..., on se dit qu'il y a comme 
une suite logique dans ces événements.
En effet, on pourrait dire que Medjugorje 
est devenu aujourd'hui la "poudrière du 
monde"; une poudrière pour rallumer le 
feu de l'Esprit Saint sur la terre, bien 
entendu !
     
c)-Il est aussi très intéressant de noter 
qu'à Medjugorje, à Fatima et à Lourdes, 
le nombre de garçons et de filles qui ont 
vu la Sainte Vierge a été à chaque fois 
multiplié par deux.
A Lourdes, par exemple, il y avait 1 fille. 
A Fatima , il y avait 2 filles et 1 garçon.
Et aujourd'hui, à  Medjugorje, il y a 4 
filles et 2 garçons. Cela est assez 
étonnant, vous ne trouvez pas ?
     
d)-Certains spécialistes font remarquer 
également qu'à Lourdes, les apparitions 
avaient lieu en matinée, et qu'à Fatima, 
elles avaient lieu en milieu de journée, 
alors qu'à Medjugorje, elles ont toujours 
lieu en fin d'après-midi.
D'une certaine manière, c'est un peu 
comme si ces trois apparitions, à elles 
seules, couvraient une seule journée; un 
peu aussi comme si la Sainte Vierge 
voulait nous faire comprendre qu'elle 
nous avait dit tout ce que nous devions 
savoir, dans ces trois lieux.
     
e)-Enfin, nous pourrions citer ce 
message que la Vierge nous a donné le 
25 août 1991, à Medjugorje, et ce par 
l'intermédiaire de Marija Pavlovic-
Lunetti : "Je vous invite au renoncement 
durant neuf jours, de telle sorte qu'avec 
votre aide, tout ce que je voulais réaliser 
à travers les secrets à Fatima, puisse 
être accompli. Je vous invite, chers 
enfants, à bien saisir l'importance de ma 
venue et la gravité de la situation. Je 
veux sauver toutes les âmes et les offrir 
à Dieu. C'est pourquoi prions pour que 
tout ce que j'ai commencé puisse être 
pleinement réalisé". 



 Medjugorje 
LES ATTAQUES CONTRE MEDJUGORJE
     
Dans cet article, vous pourrez trouver quelques éléments de réponses aux trois 
principales objections que font les opposants à Medjugorje.

     
                  La Croix du Krizevac,
                          à Medjugorje
     
     
1-Introduction
a)-Le 28 janvier 1987, à Medjugorje, la 
Sainte Vierge nous a donné ce mes-
sage : "Quel que soit le lieu où je me 
manifeste, et avec moi mon Fils, Satan 
intervient lui aussi".
Et en 2002, au cours de l'interview qu'il a
accordée au Père Dario Dodig, à Medju-
gorje, Don Gabriel Amorth (l'exorciste du 
Vatican) a dit ceci : "Il est certain que 
Medjugorje est une forteresse contre 
Satan. Satan hait Medjugorje parce que 
c'est un endroit de conversion, de prière,
de transformation de la vie".
     
b)-C'est ainsi qu'il y a toujours eu 
beaucoup d'attaques contre Medjugorje. 
Et pour être plus précis, on pourrait dire 
qu'il y a toujours eu beaucoup de 
fausses informations (des propos des 
voyants ont été déformés, de faux 
messages ont circulé sur Internet, de 
nombreuses choses ont été mal 
comprises ou mal interprétées...).
Dans le journal "Chère Gospa" n°19, qui 

est intitulé : "Ouvrez-moi vos cœurs", 
vous pourrez trouver des éléments de 
réponses à 22 objections que font 
souvent les opposants à Medjugorje.
Mais le but de ce numéro 112 étant de 
donner simplement une vue d'ensemble 
du phénomène Medjugorje, nous ne 
parlerons que des trois principales 
objections.
     
2-La Vierge de Medjugorje et les 
autres religions
a)-De nombreux opposants à Medjugorje
affirment que les apparitions sont 
fausses car la Sainte Vierge aurait dit 
que toutes les religions étaient égales.
     
b)-Dans son livre "Chers enfants" (2003),
Cyrille Auboyneau (qui était l'interprète 
des voyants et du Père Jozo Zovko, le 
prêtre responsable de la paroisse en 
1981) a donné la bonne traduction du 
message qui a fait polémique. Voici cette
traduction : "Certes, toutes les religions 
ne sont pas égales, mais tous les 
hommes sont égaux devant Dieu, 
comme le dit saint Paul" (message non-
daté donné en 1984 ou 1985).
Comme vous le voyez, le sens est très 
différent.
     
c)-Mais indépendamment des questions 
de traduction, le fait que la Vierge de 
Medjugorje ne pense pas que toutes les 
religions soient égales est une évidence 
quand on lit ses messages.
En effet, Marie nous a dit ceci à Med-
jugorje : "La Messe est la plus grande 
prière de Dieu. Vous ne pourrez jamais 
en comprendre la grandeur" (1983).
Très sincèrement, une personne qui 
penserait que toutes les religions sont 
égales pourrait-elle dire ce genre de
choses ?



3-La Vierge de Medjugorje et l'évêque 
de Mostar
a)-Un second argument que les 
opposants à Medjugorje mettent souvent
en avant est que, dans l'un de ses 
messages, la Sainte Vierge se serait 
opposée à l'évêque de Mostar (le 
diocèse dont dépend Medjugorje).
Or, il se trouve que c'est là aussi une 
fausse information.
     
b)-En fait, ce qui s'est réellement passé 
a été très bien raconté par le Père Ivan 
Dugandzic en septembre 2021, dans 
l'émission de Sabrina Covic : "Notre 
Medjugorje" (qui est diffusée sur la 
chaîne YouTube de Sabrina). Voici un 
petit résumé de ce qu'il a dit :
Deux prêtres franciscains exerçaient leur
ministère à  Mostar. Un jour, l'évêque a 
décidé de couper leur paroisse en deux. 
Ces deux prêtres se sont alors retrouvés 
dans l'une des deux moitiés de leur 
ancienne paroisse, et on leur a demandé
de ne pas aller dans l'autre moitié.
Un problème est survenu quand des 
familles qui habitaient dans la partie où 
ils ne devaient pas se rendre sont 
venues les supplier de venir célébrer les 
funérailles de l'un des leurs. Il s'agissait 
de familles qu'ils connaissaient très bien 
et qu'ils aimaient beaucoup.
Ces deux prêtres étant très liés aux 
familles en question, ils n'ont pas pu leur 
dire non, et l'évêque les a punis.
C'est alors qu'ils se sont rendus à 
Medjugorje pour que les voyants 
demandent à la Sainte Vierge ce qu'ils 
devaient faire dans un cas pareil.
Et là, la voyante Vicka leur a dit que la 
Sainte Vierge avait dit que l'évêque 
s'était trop hâté.
Pour le Père Dugandzic, cette phrase 
n'était absolument pas une attaque 
contre l'évêque. Mais ce dernier ne l'a 
pas appréciée et, par la suite, les deux 
prêtres ont même été exclus de l'Ordre 
Franciscain.
     
c)-Or, il est très important de savoir que 

ces prêtres ont décidé de porter l'affaire 
devant le Tribunal de la Signature 
Apostolique, au Vatican, et que ce 
Tribunal leur a donné raison. Il les a 
libérés des punitions épiscopales.
Ce jugement du Tribunal nous montre 
donc bien que l'Eglise et la Sainte Vierge
sont allées dans le même sens, dans 
cette affaire, et qu'il n'y a donc aucune 
raison de considérer que les propos de 
la Vierge seraient une preuve que les 
apparitions ne sont pas authentiques.
     

     
                        Vicka Mijatovic
     
     
4-Les ressources financières des 
voyants
a)-Enfin, un troisième argument que les 
opposants à Medjugorje mettent souvent
en avant concerne les voyants eux-
mêmes. Ils leur reprochent de s'être 
enrichis, de mener une vie très aisée et 
de ne pas donner le bel exemple de 
pauvreté que donnaient sainte Berna-
dette Soubirous et sœur Lucie de 
Fatima.
     
b)-En fait, il ne faut jamais oublier que 
les voyants de Medjugorje sont des laïcs 
et non pas des religieux. De ce fait, leurs
frais ne sont pas pris en charge par 
l'Eglise. Comme tous les laïcs, il ont 
besoin d'avoir des revenus financiers 
pour vivre et pour pouvoir nourrir leurs 
enfants (ce qui n'était pas le cas de 



sainte Bernadette Soubirous et de sœur 
Lucie de Fatima).
Pour pouvoir subvenir à leurs besoins, 
les six voyants ont donc dû travailler et, 
pour cela, ils ont fait tout naturellement 
ce que la Sainte Vierge elle-même avait 
demandé aux habitants de faire : 
accueillir les pèlerins chez eux et ouvrir 
des pensions (car, oui, c'était bien une 
volonté de la Vierge que l'hébergement 
des pèlerins soit assuré par les gens du 
village. Le 14 mars 1985, par exemple, 
elle avait dit : "De jour en jour, des gens 
qui sont dans les ténèbres viennent dans
vos maisons. Donnez-leur, chers 
enfants, la lumière !").
Il n'y a donc rien de choquant à ce que 
les voyants aient répondu eux aussi à 
cet appel de Marie. D'autant moins que 
s'ils avaient dans leur cœur un réel 
amour pour Elle, alors il était tout à fait 
logique qu'ils aient eu envie d'exercer 
une activité professionnelle qui soit en 
lien avec les apparitions. C'était là une 
question d'unité et de cohérence dans 
leur vie personnelle. On se souvient de 
cette phrase de Stendhal qui disait : "La 
vocation, c'est d'avoir pour métier sa 
passion".
     
c)-Par ailleurs, le fait que les voyants 
aient ouvert des pensions ne prouve 
absolument pas qu'ils soient riches 
personnellement. La pension peut très 
bien faire un gros chiffre d'affaire (cela, 
eux seuls le savent) sans qu'ils aient 
forcément de gros salaires.
Qui dit qu'ils ne reversent pas la plus 
grande partie de leurs bénéfices à des 
œuvres caritatives comme "Mary's 
Meals" ou bien le "Village de la Mère" du 
Père Slavko ? Qui dit qu'ils ne gardent 
pas pour eux que le strict nécessaire ?
     
d)-On pourrait rappeler également que, 
dans l'histoire de l'Eglise, il y a eu des 
saints qui ont gagné beaucoup d'argent.
Par exemple, Louis et Zélie Martin (qui 
ont été canonisés par le Pape François 
le 18 octobre 2015) étaient des chefs 

d'entreprises. Louis était horloger-
bijoutier et Zélie était fabricante de point 
d'Alençon. Ils avaient des ouvriers sous 
leurs ordres (Zélie en avait au moins 
neuf), ils possédaient une très belle 
demeure, ils étaient très connus dans 
leur région...
Dans son livre intitulé "Louis et Zélie 
Martin, les saints de l'ordinaire" (aux 
éditions de l'Emmanuel), Hélène Mongin 
dit qu'ils possédaient une fortune et qu'ils
auraient même pu s'arrêter de travailler 
et vivre de leurs économies s'ils l'avaient 
souhaité.
Et pourtant, cela ne les a pas empêché 
de devenir saints. Cela ne les a pas 
empêchés non plus de donner naissance
à celle que le Pape Saint Pie X a 
surnommée un jour "la plus grande 
sainte des temps modernes" : Sainte 
Thérèse de l'Enfant Jésus !
     
e)-Pour terminer, nous pourrions citer 
ces paroles de Milanka Lachman, la 
Présidente et la fondatrice de l'agence 
de voyage américaine "206 Tours" (qui 
organise de très nombreux pèlerinages à
Medjugorje) : "Qu'est-ce que les voyants
auraient dû faire ? S'asseoir dans un 
coin pendant 40 ans et attendre que 
quelqu'un vienne leur proposer de les 
aider ? Il fallait bien qu'ils nourrissent 
leur famille et, oui, il fallait aussi qu'ils 
soient là pour accueillir les millions de 
pèlerins du monde entier, et ce sans 
jamais se fatiguer. S'il vous plait, prions 
pour les voyants. Je sais très bien qu'ils 
sont humains, mais je sais également 
qu'ils sont humbles et saints, autant 
qu'on puisse l'être ici-bas" (Milanka 
Lachman a publié ce message sur sa 
page FaceBook en mars 2020).
    



 Message 
LE CŒUR DU MESSAGE DE MEDJUGORJE    
     
Voici maintenant un article sur le cœur du message de Marie à Medjugorje.

     
     
1-Introduction
a)-En voyant que des foules immenses 
de pèlerins se rendent à Medjugorje, 
certains chrétiens se demandent 
parfois : "Mais pourquoi tous ces gens 
ressentent-ils le besoin d'aller là-bas 
puisque Jésus est déjà présent dans leur
propre paroisse, et ce à travers les sa-
crements ? Qu'espèrent-ils trouver de 
plus, à Medjugorje ?" 
     
b)-Les sacrements sont des dons 
absolument immenses que Dieu nous 
fait. C'est certain. Toutefois, il ne suffit 
pas de les recevoir pour que tout aille 
bien. Encore faut-il qu'ils portent du fruit 
et que l'on puisse voir que la paix, la joie,
la foi, l'espérance, l'amour... grandissent 
dans les cœurs, dans les familles, dans 
les paroisses et dans toute l'Eglise.
Or, un sacrement n'est pas quelque 
chose de "magique". Il ne suffit pas d'en 
recevoir un pour que des fruits apparais-
sent automatiquement, et ce sans que 
nous n'ayons absolument rien à faire.
Au paragraphe 1131 du Catéchisme de 
l'Eglise Catholique, on peut lire ces mots 
concernant les sacrements : "Ils portent 
fruit en ceux qui les reçoivent avec les 
dispositions requises". 

Nous avons donc notre part à faire.
Mais, malheureusement, en ce temps
de crise profonde que traverse l'Eglise, 
nous avons oublié cela. Nous avons 
oublié que s'il est vrai que Dieu vient à 
nous à travers les sacrements, nous 
devons, pour pouvoir porter du fruit, aller 
nous aussi à Lui, et ce à travers la prière 
et la conversion quotidiennes.
     
c)-C'est donc précisément pour cette 
raison que Dieu, aujourd'hui, nous 
envoie sa Mère à Medjugorje. A travers 
elle, il veut nous rappeler l'importance 
capitale de la prière et de la conversion.
Et à Medjugorje, les pèlerins peuvent 
trouver au moins deux choses vraiment 
essentielles pour leur vie spirituelle : les 
recommandations de la Mère de Dieu 
pour avancer sur le chemin de la prière 
et de la conversion, et l'exemple d'une 
paroisse où l'on met ces recommanda-
tions en pratique et où, de ce fait, les 
bons fruits sont extrêmement nombreux.
     
2-Les messages publics
Comme nous l'avons vu dans l'article 
consacré aux secrets, il y a six voyants, 
à Medjugorje : Vicka, Mirjana, Marija, 
Ivan, Ivanka et Jakov.
Au sujet des messages, il faut savoir que
la Sainte Vierge ne donne pas un 
message public à chaque apparition.
Les principaux messages qui ont été 
rendus publics et dans lesquels on peut 
trouver les recommandations de Marie 
sur la prière et la conversion sont les 
suivants : les messages hebdomadaires 
reçus par Marija de 1984 à 1987; les 
messages mensuels reçus eux aussi par
Marija de 1987 jusqu'à aujourd'hui; les 
messages mensuels reçus par Mirjana 
de 1987 à 2020, et les messages 
annuels reçus par Mirjana, Ivanka et 
Jakov jusqu'à aujourd'hui.



On pourrait ajouter également les 
locutions intérieures reçues par Jelena et
Marijana Vasilj, les deux "voyantes du 
cœur" (comme les appelait le Père René 
Laurentin). A travers elles, la Sainte 
Vierge a souhaité créer et guider un 
groupe de prière, à Medjugorje, au début
des apparitions.
     

     
                     Père Jozo Zovko
     
      
3-La prière et la conversion 
Dans les magasins religieux de 
Medjugorje, il y a beaucoup d'articles sur
lesquels on peut lire cette phrase : "Je 
vous donne vos cinq pierres pour 
vaincre votre Goliath : la Messe, la Con-
fession, le Rosaire, le Jeûne, la Bible".
En fait, il faut savoir que cette phrase n'a
jamais été prononcée par la Sainte 
Vierge. C'est le Père Jozo Zovko qui, 
dans les premières années d'appari-
tions, l'a dite pour essayer de résumer 
l'essentiel des messages de Marie, et ce 
en faisant le lien avec les 5 pierres 
qu'avait David lors de son combat contre
Goliath (cf. Samuel 1,17).
Mais aujourd'hui, après 41 ans d'appari-
tions, les messages sont beaucoup plus 
nombreux et il apparaît qu'il y a au moins
trois autres "pierres" que l'on pourrait 
rajouter au cinq premières; trois pierres 
dont la Vierge a parlé avec beaucoup 
d'insistance également : l'Adoration du 
Saint Sacrement, la Vénération de la 
Croix et la lecture de la vie des Saints. 

Mais reprenons plutôt tous ces point un 
par un, et essayons de voir plus en 
détails ce que Marie nous demande 
exactement.
Pour illustrer chaque point, il y aura trois 
messages (ils ont été choisis parmi de 
très nombreux autres).
     
a)-L'Eucharistie
La Sainte Vierge nous demande de 
participer à la Messe de manière 
quotidienne, si nous en avons la 
possibilité, bien sûr.
Le 30 mars 1984, elle nous a dit : "Je 
désire que la Sainte Messe soit pour 
vous le cadeau de la journée. Attendez-
la, désirez qu'elle commence. Jésus lui-
même se donne à vous pendant la 
Messe. Ainsi, aspirez à ce moment où 
vous êtes purifiés".
Elle nous a dit également : "En vivant 
chaque jour la Sainte Messe, vous res-
sentirez le besoin de sainteté, et vous 
croîtrez en sainteté" (le 25/01/98), et 
encore : "La Messe est la plus grande 
prière de Dieu. Vous ne pourrez jamais 
en comprendre la grandeur" (1983).
     
b)-La Confession
La Sainte Vierge nous demande de nous
confesser le premier samedi du mois.
Le 6 août 1982, elle nous a dit : "Il faut 
inviter les gens à se confesser chaque 
mois, surtout le premier samedi".
Elle nous a dit également : "Faites ce 
que je vous ai dit. Ils sont nombreux 
ceux qui ne l'observent pas. La confes-
sion mensuelle sera un remède pour 
l'Eglise d'Occident. Il faut transmettre ce 
message à l'Occident" (le 06/08/82), et 
encore : "Ne vous confessez pas par 
habitude, pour rester les mêmes après 
cela. Non, ce n'est pas bien. La 
confession doit donner une impulsion à 
votre foi. Elle doit vous stimuler et vous 
rapprocher de Jésus. Si la confession ne
signifie rien pour vous, en vérité vous 
vous convertirez difficilement" (le 
07/11/83).
     



c)-Le Rosaire
La Sainte Vierge nous demande de
prier le Rosaire complet chaque jour.
Le 14 août 1984, elle nous a dit : "Que 
tous prient chaque jour au moins le 
Rosaire : les mystères joyeux, doulou-
reux et glorieux".
Elle nous a dit également : "Je vous 
demande d'appeler les prêtres à la
prière du Rosaire. Par le Rosaire, vous 
allez vaincre tous les malheurs que 
Satan veut infliger à l'Eglise catholique. 
Priez le Rosaire, vous, tous les prêtres" 
(le 25/06/85), et encore : "Un simple 
Rosaire peut faire des miracles dans le 
monde et dans vos vies" (le 25/01/91).
     

     
     
d)-Le Jeûne alimentaire
La Sainte Vierge nous demande de 
jeûner au pain et à l'eau chaque 
mercredi et chaque vendredi.
Le 14 août 1984, elle nous a dit : "Que 
les gens jeűnent sévèrement mercredi
et vendredi".
Elle nous a dit également : "Je désire 
vous stimuler afin que, d'un cœur ouvert,
vous viviez encore le jeûne. Par le jeûne 
et le renoncement, petits enfants, vous 
serez plus forts dans la foi" (le 25/03/07),
et encore : "Si vous priez et jeûnez, vous

obtiendrez tout ce que vous demandez" 
(le 29/10/83).

e)-La Bible
La Sainte Vierge nous demande de lire 
la Bible quotidiennement.
Le 18 octobre 1984, elle nous a dit : "Je 
vous demande de lire la Bible chaque 
jour".
Elle nous a dit également : "N'oubliez 
pas, petits enfants, de lire les Saintes 
Ecritures. Mettez-les dans un lieu visible 
et témoignez par votre vie que vous 
croyez et que vous vivez la Parole de 
Dieu" (le 25/01/06), et encore : "Par la 
prière et la lecture des Saintes Ecritures,
que, dans vos familles, entre l'Esprit 
Saint qui va vous renouveler. Ainsi, vous 
deviendrez enseignants de la foi dans 
votre famille" (le 25/04/05).
     
f)-L'Adoration du Saint Sacrement
La Sainte Vierge nous demande d'adorer
son Fils dans le Saint Sacrement.
Le 25 septembre 1995, elle nous a
dit : "Je vous invite à devenir amoureux 
du Très Saint Sacrement de l'autel. 
Adorez-le, petits enfants, dans vos 
paroisses et ainsi vous serez unis avec 
le monde entier". 
Elle nous a dit également : "Passez le 
plus de temps possible dans la prière et 
l’adoration de Jésus au Très Saint 
Sacrement de l’autel afin qu’Il vous 
change et mette en vos cœurs une foi 
vivante et le désir de la vie éternelle" (le 
25/03/08), et encore : "Je vous invite à 
adorer mon Fils pour que votre âme 
grandisse et atteigne une vraie 
spiritualité" (le 02/11/14).
     
g)-La Vénération de la Croix
La Sainte Vierge nous demande de 
vénérer la Croix.
Le 25 mars 2013, elle nous a dit : "Je 
vous invite à prendre dans vos mains la 
croix de mon Fils bien-aimé, Jésus, et à 
méditer sur sa passion et sa mort. Que 
vos souffrances soient unies à ses 
souffrances, et l’amour vaincra; car lui 



qui est l’amour même s’est donné par 
amour pour sauver chacun de vous". 
Elle nous a dit également : "Aujourd'hui 
je vous invite de manière spéciale à 
prendre la croix dans vos mains et à 
méditer sur les plaies de Jésus. 
Demandez à Jésus de guérir les 
blessures que vous, petits enfants, avez 
reçues pendant votre vie à cause de vos
péchés ou à cause des péchés de vos 
parents" (le 25/03/97), et encore : "Petits
enfants, prenez la croix entre vos mains.
Qu’elle soit pour vous un encourage-
ment à ce que l’amour soit toujours 
vainqueur, spécialement maintenant que
la croix et la foi sont rejetées" (le 
25/07/20).
     
h)-La vie des Saints
La Sainte Vierge nous demande de lire 
la vie des Saints.
Le 25 octobre 1994, elle nous a dit : "Je 
vous invite à vous ouvrir et à vivre en 
prenant les saints comme exemples. La 
Mère Église les a choisis afin qu'ils 
soient une stimulation pour votre vie 
quotidienne".
Elle nous a dit également : "Je vous 
invite à imiter la vie des saints. Qu’ils 
soient pour vous un exemple et une 
incitation à la vie de sainteté" (le 
25/07/07), et encore : "Petits enfants, 
décidez-vous encore aujourd'hui pour la 
sainteté, prenez exemple sur les saints 
de ce temps et vous verrez que la 
sainteté est une réalité pour vous tous" 
(le 25/10/15).
     
4-Conclusion
     
Une discipline sévère
A Medjugorje, comme nous le voyons, la 
Mère de Dieu est venue nous rappeler 
l'importance d'avoir une "discipline 
sévère" au niveau spirituel, pour 
reprendre l'expression utilisée par saint 
Paul dans sa première Lettre aux 
Corinthiens : "Tous les athlètes à 
l’entraînement s’imposent une discipline 
sévère; ils le font pour recevoir une 

couronne de laurier qui va se faner, et 
nous, pour une couronne qui ne se fane 
pas" (1 Cor 9, 25).
     

     
                  Père Slavko Barbaric
     
     
Prier 3 heures par jour
Dans le prolongement des huit 
recommandations dont nous venons de 
parler, nous pourrions attirer l'attention 
sur le fait que le 16 juin 1983, la Sainte 
Vierge a même demandé aux membres 
du groupe de prière de Jelena et 
Marijana Vasilj de prier au moins trois 
heures par jour.
Voici un extrait du message qu'elle a 
donné ce jour-là : "Consacrez 
journellement au moins trois heures à la 
prière, dont au moins une demi-heure 
matin et soir. Dans ce temps de prière 
sont comprises la Sainte Messe et la 
prière du Rosaire".
En lisant ces mots, nous pouvons être 
tout d'abord tentés de penser que cela 
est totalement impossible vu tout ce que 
nous avons à faire chaque jour : notre 
travail, l'éducation des enfants, les 
courses, le ménage et toutes les autres 
tâches domestiques...
Et pourtant, au début de l'année 2022, 
une enquéte de Médiamétrie a révélé 
qu'en 2021, les Français avaient regardé
la télévision en moyenne 3 heures et 41 
minutes par jour. Et chez les personnes 
de plus de 50 ans, cette moyenne est de 
5 heures et 38 minutes par jour !



Donc, vous le voyez, nous pouvons très 
bien trouver beaucoup de temps pour 
Dieu, chaque jour, si nous le voulons.
Le Père Slavko Barbaric (qui a été l'un 
des administrateurs de la paroisse de 
Medjugorje) a dit un jour cette très belle 
phrase : "Quand on aime, on trouve des 
moyens; quand on n'aime pas, on trouve
des excuses".
     
L'évangélisation se fait à genoux
A Medjugorje, les gens prient chaque 
soir pendant trois heures, et ce en 
participant au programme de la paroisse.
En 2019, quelques jours après avoir 
présidé la Messe de clôture du 30e 
Festival des Jeunes, Mgr Rino Fisichella 
(le Président du Conseil Pontifical pour la
nouvelle évangélisation) a confié au 
journal "Light of Mary" que le climat de 
prière était ce qui l'avait le plus frappé, à 
Medjugorje. Il a dit notamment : "Après 
une Messe qui a duré deux heures et qui
a été si intense, nous avons été les 
témoins de ce grand silence que nos 
jeunes - ainsi que les 800 prêtres qui 
venaient de concélébrer - ont gardé 
pendant le long temps d'Adoration 
Eucharistique qui a suivi. Ce sont là les 
éléments à partir desquels la nouvelle 
évangélisation peut se faire. J'aime rap-
peler cette phrase que le Pape François 
a dite au tout début de son Pontificat : 
l'évangélisation se fait à genoux". 
     
Une prière à Marie
Alors, n'hésitons pas à faire ce que la 
Sainte Vierge nous demande, nous 
aussi. N'hésitons surtout pas car, ainsi, 
nous aurons la joie immense de voir ap-
paraître un jour dans nos paroisses les 
mêmes fruits qu'à Medjugorje, ces fruits 
magnifiques que l'on peut trouver aussi 
dans tous les lieux où l'on remet la prière
et la conversion au centre de la vie de 
foi - nous pouvons penser notamment 
aux communautés nouvelles, qui attirent 
aujourd'hui énormément de vocations.
Pour que la Sainte Vierge nous aide tous
en cela : "Je vous salue Marie..."

 Prière 
PRIER AVEC LE CŒUR

     
                           Le Krizevac
     
     
A Medjugorje, la Sainte Vierge nous 
rappelle très souvent que nous devons 
prier avec le cœur. Elle nous a dit par 
exemple : "Je vous appelle à la prière 
avec le cœur, non pas par habitude" (le 
02/05/85), "Mes roses sont vos prières 
dites avec le cœur et non seulement des
lèvres" (le 02/12/17), "Je donne de 
grandes grâces à ceux qui prient avec le
cœur" (le 06/02/86)... Les exemples de 
ce type sont très nombreux.
     
Au sujet de la prière du cœur, il est 
intéressant de connaître ce message 
qu'Ivan Dragicevic a cité le 11 février 
2010, lors d'une rencontre qui a eu lieu 
au Massachusetts Institute of Tech-
nology (MIT), aux Etats-Unis : "Mes 
chers enfants, si vous voulez venir à 
l’école de la prière, alors vous devez 
savoir qu’il n’y a pas de week-ends à 
cette école. Vous devez vous rendre à 
l’école de la prière chaque jour en tant 
qu’individu, en tant que famille et en tant 
que communauté. Mes chers enfants, si 
vous voulez prier mieux, alors vous 
devez prier plus car prier plus est une 
décision personnelle, mais prier mieux 
est une grâce, une grâce donnée à ceux 
qui prient plus".



     
Medjugorje

MESSAGE DE LA VIERGE
DU 25 AOÛT 2005 

     

      

Chers enfants,
aujourd'hui encore,

je vous invite à vivre mes messages.
Dieu vous a fait don de ce temps

comme d'un temps de grâce.
 

C'est pourquoi, petits enfants,
mettez à profit chaque instant

et priez, priez, priez.
 

Je vous bénis tous et j'intercède
auprès du Très-Haut pour chacun de vous.

Merci d'avoir répondu
à mon appel.

     
      

          

Vous pouvez retrouver tous les numéros de "Chère Gospa" en PDF sur les sites :
http://chere-gospa-medjugorje.blogspot.com

http://chere-gospa.eklablog.com


